

Séminaire d'Addictologie de niveau 2

Visioconférence de 14h à 15h30
accessible en direct par le lien Zoom transmis la semaine qui précède
et consultable en différé sur le site <https://ifac-addictions.chu-nantes.fr/les-seminaires>

Responsable : Pr Marie GRALL-BRONNEC
Contact : sophie.aitsiali@chu-nantes.fr

Toute nouvelle demande d'inscription sur la mailing-list des séminaires se fait en répondant au formulaire situé à cette adresse : <https://ifac-addictions.chu-nantes.fr/les-seminaires>

Vendredi 13 décembre 2024 (en visioconférence exclusivement)

Titre : « Spécificités cliniques et thérapeutiques des troubles addictifs en milieu carcéral »

Intervenant : Dr Marion ECK, Centre Hospitalier Gérard Marchant, Toulouse et Haute-Garonne



Marion Eck est psychiatre. Tôt dans son internat au Centre hospitalier universitaire de Lille, elle a été sensibilisée à la prise en charge des personnes détenues souffrant de troubles psychiatriques et addictifs. Elle s'est orientée dans cette voie en exerçant de 2019 à 2021 au sein de l'Unité hospitalière spécialement aménagée (UHSA) de Lille, aux côtés du Dr. Thomas Fovet et du Pr. Pierre Thomas, avant de rejoindre en 2022 l'équipe toulousaine de la Dre Anne-Hélène Moncany. Marion Eck est également doctorante au sein de l'équipe Plasticité & Subjectivité (PSY) du Centre Lille Neurosciences & Cognition (INSERM U-1172). Ses travaux portent sur l'épidémiologie des troubles psychiatriques et addictifs en milieu pénitentiaire et à l'accès aux soins psychiatriques pour les personnes détenues.

Vendredi 17 janvier 2025 (possibilité d'assister à la conférence Salle Besançon, Hôpital Saint Jacques)

Titre : « Approche sociologique, épidémiologie et politique du crack »

Intervenant : Mme Marie JAUFFRET-ROUSTIDE, Inserm, Paris



Marie Jauffret-Roustide est sociologue, chercheuse à l'Inserm et membre du conseil scientifique de l'agence européenne des drogues. Elle coordonne un programme de recherche international entre la France et les Etats-Unis sur les politiques de réduction des risques incluant l'évaluation des salles de consommation à moindre risque, les scènes ouvertes de crack et la crise des overdoses opioïdes.

Vendredi 14 mars 2025 (possibilité d'assister à la conférence salle Besançon, Hôpital Saint-Jacques)

Titre : « Cyberpornographie addictive »

Intervenant : Pr Yasser KHAZAAL, Université de Lausanne, Suisse



Yasser Khazaal est psychiatre-psychothérapeute. Il est professeur ordinaire de psychiatrie des addictions à l'Université de Lausanne et professeur associé à l'Université de Montréal. Il est médecin chef au service de médecine des addictions du CHUV à Lausanne. Ses travaux de recherche portent sur l'évaluation et le traitement des troubles de l'usage des substances et des addictions sans substances. Il contribue à développer et évaluer des traitements sous forme de jeux ou d'approches digitales. Il travaille également à promouvoir les approches basées sur le modèle du rétablissement.

Vendredi 4 avril 2025 (en visioconférence exclusivement)

Titre : « Marketing des jeux d'argent »

Intervenant : Pr Morgane GUILLOU-LANDREAT, Université de Bretagne Occidentale, Brest



Morgane GUILLOU LANDREAT est psychiatre addictologue, professeur des universités – praticien hospitalier au CHU de Brest. Son parcours scientifique a débuté sur le thème des addictions aux opioïdes et addictions médicamenteuses, au CHU de Nantes, mais elle a développé en parallèle de nombreux projets autour des addictions comportementales. Au CHU de Brest depuis plus de 10 ans, elle a coordonné la mise en place du pôle régional des addictions comportementales. Elle appartient à une équipe de recherche l'ER SPURBO 7479 (UBO), et développe de nombreux projets sur la thématique de la prévention des addictions (marketing de l'alcool et des JHA, prévention précoce auprès des adolescents, soutien à la parentalité, réduction des dommages ...). Elle a obtenu de nombreux financements de recherche pour soutenir ces projets et elle collabore à de nombreux projets de recherche interrégionaux ou nationaux.

Vendredi 16 mai 2025 (possibilité d'assister à la conférence salle Besançon, Hôpital Saint-Jacques)

Titre : « Epidémiologie des conduites addictives : quelles sont les nouvelles menaces en France et dans le monde, et quel impact sur l'évolution des outils de RDRD »

Intervenant : Dr Guillaume AIRAGNES, OFDT, Paris



Guillaume Airagnes est docteur en médecine, spécialisé en psychiatrie et addictologie, et diplômé d'une thèse en épidémiologie à l'Ecole Doctorale en Santé Publique. Maître de conférences à l'Université Paris Cité et chef du service d'Addictologie à l'Hôpital Européen Georges Pompidou (Assistance Publique-Hôpitaux de Paris), Guillaume Airagnes est mis à disposition pour assurer la direction de l'OFDT.

Il a des activités de recherche à l'Inserm (UMS011, Cohortes Epidémiologiques en Population) centrées sur l'épidémiologie des conduites addictives en population générale, notamment en articulation avec les facteurs sociodémographiques et psychosociaux.